
Consiglio Comunale INT 293 / 2022

INTERPELLANZA 

OGGETTO: IL FAN VILLAGE DELLE ATP FINALS RESTI IN CENTRO!

Il sottoscritto Consigliere Comunale,

PREMESSO CHE

• Le ATP Finals rappresentano il più importante torneo indoor di tennis al mondo a cui partecipano,
dopo aver sostenuto le quattro prove del Grande Slam, i migliori otto tennisti delle classifiche 
ATP di singolare e di doppio
  

• Le ATP Finals possono essere pertanto considerate come uno dei più ambiti appuntamenti sportivi
internazionali in grado di generare importanti ricadute economiche, turistiche, sociali e di 
promozione su tutto il territorio
  

• La competizione è infatti in continua crescita e la sua popolarità è aumentata vertiginosamente 
con presenze costantemente superiori a 250.000 spettatori per anno, dato di notevole rilevanza 
per un evento con un unico campo indoor e oltre 95 milioni di telespettatori nel mondo
  

• Il tennis Italiano sta vivendo un momento di particolare successo, esprimendo diversi giocatori 
nei primi 100 al mondo, compreso un giocatore torinese
  

• La Federazione Italia Tennis è la seconda federazione sportiva italiana per numero di atleti 
tesserati dopo la Federazione Italiana Giuoco Calcio

CONSIDERATO CHE

• Il 12 novembre 2018 Città di Torino è stata indicata dalla Federazione Italiana Tennis e dal CONI
come città candidata ad ospitare le ATP Finals per il quinquennio 2021-2026 
  

• Con deliberazione 2019/00910 del 18 marzo 2019 “APPROVAZIONE STANZIAMENTO PER 
IL SOSTEGNO DELLA CANDIDATURA PLURIENNALE DELLA CITTÀ ALLO 
SVOLGIMENTO DELLE ATP FINALS PER IL QUINQUENNIO 2021-2025” il Consiglio 
Comunale di Torino ha approvato l'inserimento di apposito stanziamento nell'esercizio 2021 del 
Bilancio pluriennale 2019-2021 e l'adeguamento del D.U.P. per un importo di Euro 1.500.000,00 
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complessivi, annuali, per il quinquennio 2021-2025 come compartecipazione alle spese 
organizzative per lo svolgimento a Torino delle ATP Finals
  

• Il 24 aprile 2019 la Città di Torino è stata designata come sede delle ATP Finals, superando la 
concorrenza delle candidature di Manchester, Tokyo, Singapore e Londra, città che ha ospitato le 
Finals dal 2009 fino al 2020
  

• La prima edizione torinese delle Atp Finals si è svolta dal 14 al 21 novembre 2021 presso il Pala 
Alpitour. 
  

• Il Fan Village della manifestazione è stato allestito in Piazza San Carlo, nel cuore della Città, in 
un’ottica di promozione turistica del nostro territorio e con l’obiettivo di attrarre l’attenzione di 
molte più persone su un evento che dovrebbe costituire un momento di festa cittadina.
  

• Relativamente a tale scelta, il presidente della Federazione Italiana Tennis, Angelo Binaghi, ha 
dichiarato: “È la prima volta che il villaggio degli sponsor sta nel salotto buono della Città. È 
stata una nostra idea, questo testimonia il legame che vogliamo costruire tra le Finals e la Città. 
Grazie al tennis faremo conoscere sempre di più la vostra Città, la vostra regione, il nostro 
splendido Paese"
  

• Nel programma della corsa verso le Nitto ATP Finals si è svolta l’iniziativa "Tennis in piazza", 
che ha visto l’allestimento nelle periferie di Torino di campi da mini-tennis dedicati 
all'avvicinamento alla disciplina
  

RICORDATO CHE

• In data 19 giugno, in un'intervista rilasciata al quotidiano La Stampa, l’Assessore Carretta ha 
affermato che “Le tensostrutture del prossimo ATP non saranno più in Piazza San Carlo perchè le 
sposteremo in Piazza d’Armi, come per l’Eurovision"
  

• Il Fan Village di Eurovision era però situato all’interno del Parco del Valentino
  

• Nella stessa intervista, l’Assessora Purchia ha dichiarato che “Piazza San Carlo è già talmente 
piena di bellezza che deve essere lasciata così com’è, non serve assolutamente riempirla con i 
gazebo”
  

• La presidente di Ascom, Maria Luisa Coppa, ha dichiarato che è “Sbagliato togliere da piazza 
San Carlo le strutture Atp”

SOTTOLINEATO CHE

• L’edizione 2022 sarà probabilmente la prima in cui l’evento si potrà svolgere senza le restrizioni 
pandemiche che lo scorso anno hanno costretto a una riduzione della capienza della struttura
  

• Nel 2023 ATP dovrà decidere se rinnovare la sede di Torino per altri 5 anni (come successe con 
Londra) o se fare un nuovo bando per spostarla altrove
  

• Tale scelta verrà anche condizionata dall’entusiasmo con cui l’evento sarà accolto dalla nostra 
Città, dal successo della prossima edizione e dall’attenzione mediatica che saprà suscitare la 
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manifestazione
  

• Gli assessori Purchia e Carretta hanno dichiarato nell’intervista che “Il salotto della città può 
ospitare eventi, ma di qualità”

 
INTERPELLA IL SINDACO E LA GIUNTA PER SAPERE

 
1. Per quale motivo, le Atp Finals non siano considerate dagli assessori “evento di qualità” degno di

essere ospitato in Piazza San Carlo
  

2. Per quale concreto motivo abbia deciso di espellere dal centro della Città il Fan Village ATP 
Finals
  

3. Se non ritiene che così venga penalizzata la nostra Città, diminuendo la visibilità del nostro 
territorio e diminuendo le ricadute positive dell’evento
  

4. Se siano stati interpellati i moltissimi sponsor locali e quelli internazionali per sapere cosa ne 
pensassero di questa scelta
  

5. Quali attività di promozione nazionale e internazionale dell’evento siano state messe in atto per 
attirare spettatori e quindi visitatori e turisti in città

Torino, 08/07/2022 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Andrea Russi
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